

Más de 500 pacientes participan en ensayos clínicos de terapias avanzadas

Los laboratorios GMP ubicados en Granada son fundamentales para sacar adelante esos proyectos de vanguardia

:: R. I.

GRANADA. Más de 500 pacientes han sido incluidos en 24 ensayos clínicos de terapias avanzadas (celular, génica e ingeniería tisular) iniciados en los últimos años en Andalucía y que se encuentran en distintas fases de desarrollo en áreas como inmunología, cardiología, neurología, digestivo, oftalmología, hematología, vascular periférico y gastroenterología. Alrededor de 300 profesionales sanitarios han participado en estas investigaciones, con las que la comunidad autónoma se consolida a nivel nacional. Además, se están desarrollando algunos productos de terapia celular y génica, aún en investigación preclí-



Sala blanca en Granada. :: R. L. P.

nica con animales, dirigidos al tratamiento de determinadas enfermedades como la ceguera por retinosis pigmentaria, algunas inmunodeficiencias y lesiones medulares crónicas, entre otras. Andalucía ha establecido los mecanismos necesarios para impulsar el desarrollo y aplicación de las

terapias avanzadas para, de forma coordinada y con el apoyo de universidades, el sector farmacéutico, las empresas privadas, investigadores y asociaciones de pacientes, dar un salto cualitativo e implantar la investigación en salud como elemento competitivo.

Para la realización de estos ensayos, se ha dotado a la comunidad de una eficiente red de infraestructuras específicas, como son los diez laboratorios GMP existentes en el seno de la sanidad pública en las provincias de Córdoba, Granada, Málaga y Sevilla. Estos laboratorios, también conocidos como 'salas blancas', son gestionados con el apoyo de la Iniciativa Andaluza en Terapias Avanzadas, que ejerce un papel de coordinación para facilitar la especialización de los distintos laboratorios en diferentes medicamentos de terapias avanzadas que permitan dar soporte al más amplio abanico de líneas de investigación clínica posible.

Medina logra un galardón por investigar con excelencia

:: Á. P.

GRANADA. La Fundación Medina, un centro de investigación con sede en el Parque Tecnológico de la Salud de Granada y fruto de la alianza entre la Junta de Andalucía, la Universidad de Granada y la empresa Merck Sharp and Dohme de España, ha obtenido la medalla a la investigación de Excelencia elegida por la prestigiosa publicación 'Journal of Antibiotics', de la revista 'Nature'. La misión del centro es el descubrimiento de moléculas biológicamente activas, candidatos a fármacos y productos de alto valor biotecnológico para dar respues-

ta a necesidades médicas e industriales no cubiertas aún.

Por otra parte, el equipo de Era7 Bioinformatics, una empresa granadina, ha participado en una nueva publicación científica que tenía como objetivo la comparación de los metagenomas (conjunto de genomas) de muestras de leche materna de mujeres sanas y mujeres con mastitis. La firma local se encargó del análisis de los resultados de la secuenciación. Las conclusiones se han publicado en el National Center for Biotechnology Information de Estados Unidos, lo que posiciona muy favorablemente a los granadinos.

Defienden a los dos trabajadores readmitidos por el Ayuntamiento de Atarfe

:: IDEAL

GRANADA. Los representantes de los trabajadores del Ayuntamiento de Atarfe remitieron ayer un comunicado a IDEAL en el que aseguraron que los dos trabajadores cuya relación laboral con el citado consistorio se trató ayer en un pleno municipal son «empleados fijos en este ayuntamiento desde hace doce y diez años y una resolución judicial así lo confirma y les reconoce sus derechos laborales», dicen el escrito. Los delegados sindicales agregaron en este

sentido que no se trataba de nuevas contrataciones.

El comunicado hace hincapié en que no existe parentesco entre los trabajadores que se prejubilaban con estos dos empleados que los relevaron en su puesto. Los representantes sindicales aseguraron sentirse «indignados» con la «burda manipulación» de un tema de derechos legítimos de «dos buenos trabajadores y compañeros de este ayuntamiento, que están siendo perjudicados injustamente por estas deleznable prácticas políticas». Se de la circunstancia de que uno de los trabajadores es el candidato a la alcaldía por el PSOE.

Los dos empleados acudieron a los tribunales para conseguir su readmisión y tanto el juez como la propia Diputación Provincial de Granada, gobernada por el PP, informaron a favor de los intereses de los trabajadores.

PREPÁRATE PARA DESPEGAR

emprendedor, la cuenta atrás para tu startup ha comenzado

Presenta tu proyecto > WWW.ALHAMBRAVENTURE.COM hasta el 15 DE JUNIO





ALHAMBRA
VENTURE

LA MAYOR RONDA DE FINANCIACIÓN PARA STARTUPS DEL SUR DE ESPAÑA

ACCEDE A INVERSORES LOCALES, NACIONALES E INTERNACIONALES

Los proyectos seleccionados pasarán a formar parte del Academy de Alhambra Venture. Impartido por el Instituto Internacional San Telmo

21 Y 22 DE SEPTIEMBRE > Congreso Alhambra Venture en el Parque de las Ciencias de Granada



global partner



colaboran



organiza



Residencia de Mayores

Unidad de Estancia Diurna

PRECIOS ESPECIALES
POR RESPIRO FAMILIAR

15 días 853€

30 días 1.706€

*Solo para nuevos clientes * IVA incluido

¡Reserve su plaza ya!

C/Camino de San Antonio, 5 Telf. 958 200 911

www.ecoplar.com



Ayuntamiento de Granada

ELECCIONES LOCALES 24 DE MAYO 2015

El día 24 de mayo estarán abiertas a efectos informativos, de 8 a 20 horas, las siguientes oficinas del Ayuntamiento:

- Secretaría General - Plaza del Carmen y
- Complejo Administrativo Municipal Los Mondragones.

Teléfonos de contacto:
958 248108, 958 248149, 958 248159 y el 010.

La UGR proyecta levantar un edificio al final de la calle Gonzalo Gallas

La institución negocia para construir y conseguir rendimiento económico en Fuentenueva, donde la posibilidad de edificación estaba agotada

:: ANDREA G. PARRA

GRANADA. La Universidad de Granada (UGR) es copropietaria de una parcela al final de la calle Gonzalo Gallas (dedicada actualmente a aparcamiento), incluida en un plan especial en la que existen un aprovechamiento lucrativo (residencial) y dotación de equipamiento social. Tras muchas negociaciones a tres partes y la firma de un convenio con el Ayuntamiento, la Universidad granadina ha conservado la propiedad de toda la parcela dedicada a equipamiento social y parte del aprovechamiento lucrativo de la parcela residencial.

El resultante sería un edificio residencial y un edificio universitario, propiedad de la UGR, con un aprovechamiento de unos 2.400 metros cuadrados de techo, más la posibilidad de aparcamiento en subterráneo de tres o cuatro plantas.

En la actualidad, se está redactando el convenio de actuación así como la reparcelación necesaria, negociándose en paralelo con los otros propietarios del residencial para encontrar una fórmula de promoción a gusto de todos, según explican desde el vicerrectorado de Infraestructuras y Campus de la Universidad granadina.

«El destino final de la parcela es cuestión del nuevo equipo de gobierno de la Universidad, resultante de las elecciones del día 27 de este mes de mayo. No se ha trabajado en ningún sentido en este aspecto, sino en conseguir la disponibilidad de una edificación que se encontraba totalmente agotada en el campus de Fuentenueva. Estará vinculado, claro está, a actividades universitarias», detalla Germán Martínez Montes del vicerrectorado de Infraestructuras.

Para el desarrollo del proyecto, el vicerrectorado de Infraestructuras presentó en el último Consejo de Gobierno de la UGR un informe en el que detallaba que «nos encontramos un preacuerdo que consistía en una permuta de suelo por edificación futura en la que solo se obtenía el 28% del techo del uso residencial que correspondía a la UGR, por lo que ésta solo obtendría aproximadamente 560 metros cuadrados de techo. A partir de ese punto, hemos tratado de convenir con el Ayuntamiento la cesión del equipamiento a favor de la Universidad. La última propuesta, que se firmó el 20 de octubre de 2014, mantiene la cesión gratuita del equipamiento para la UGR en el que construir los 2.491 metros cuadrados de techo. También prevé conservar el aprovechamiento de uso residencial para

la UGR, pero a cambio de la obligación de la cesión al Ayuntamiento de un local terminado e independiente en el equipamiento, de una superficie igual al 10% de la edificabilidad que se materialice en el solar de equipamiento».

Por tanto, la UGR dispondrá para la venta el aprovechamiento edificatorio (podrá generar recursos monetarios) y será propietaria de la parcela en donde construir un edificio de 2.240 metros cuadrados más cuatro plantas de sótano (espacio muy válido para un centro de investigación para el Campus de Fuentenueva).

En Fuentenueva hay programadas otras intervenciones. Del convenio con la Junta de Andalucía para la

construcción del metro por este campus aún queda pendiente la reurbanización de la calle Adolfo Ranaño (situada entre la Facultad de Ciencias y el edificio Mecenas) y de los paseillos universitarios (con los firmes y acerados muy deteriorados y una iluminación más que mejorable). Se está redactando el correspondiente proyecto de ejecución por parte de la agencia de obra pública.

Aparcamiento subterráneo

A ello se suma la construcción del parking subterráneo de Gonzalo Gallas (situado bajo las actuales pistas de tenis). Existe el proyecto de construcción realizado por la citada agencia. También está pendiente la construcción de un nuevo ac-

ceso para vehículos de suministro a la piscina, ya que al actual ha quedado obstruido por la línea del metro. Estas actuaciones han sido reclamadas recientemente a Fomento y Vivienda de la Junta.

En otro orden de intervenciones, tras la finalización del pabellón para la celebración de la Universiada, se encuentra en fase de concurso las obras para la puesta en uso de dicho pabellón consistentes en la construcción de vestuarios para las pistas y campo de fútbol exteriores del campus de Fuentenueva y la colocación del parquet en la pista polideportiva, pista que se prevé para el uso de tres campos de voleibol, cuatro campos de baloncesto y un campo de fútbol-sala/balonmano.



PROTESTA POR LA REDUCCIÓN DE JORNADA EN EL CLM

Trabajadores del Centro de Lenguas Modernas (CLM) se concentraron ayer ante la comunicación de la reducción de su jornada. A pocos días de la elección de la nueva rectora o rector, los empleados del centro salieron a la calle para rechazar la medida de reducción de jornada, con la consiguiente pérdida de dinero.

La Facultad de Ciencias estrena un laboratorio de química pionero en España

:: A. G. P.

GRANADA. La Universidad de Granada (UGR) cuenta desde ayer con un laboratorio de calibración de equipos e instrumentos básicos, que prestará servicio a los distintos laboratorios de prácticas que emplean alguna de las seis magnitudes básicas: masa, volumen, temperatura, absorción de luz vis-UV, pH y conductividad electrolítica.

El nuevo laboratorio de calibración, cuyo director técnico es el profesor Antonio González Casado,

dará servicio metroológico a la Unidad Funcional de Laboratorios en relación con los equipos e instrumentos utilizados para las clases prácticas en el desarrollo de diferentes asignaturas, y que son responsabilidad del personal encargado.

El rector de la UGR, Francisco González Lodeiro; el gerente, Andrés Navarro Galera, y la vicerrectora de Política Científica e Investigación, M^a Dolores Suárez Ortega, entre otras autoridades académicas e institucionales, fueron los

encargados de inaugurar estas nuevas instalaciones, ubicadas en el departamento de Química Analítica de la Facultad de Ciencias.

El laboratorio de calibración de la UGR, dependiente de la unidad de cualimetría y metrología química (CMQ) que dirige el catedrático Luis Cuadros, dará servicio a la unidad funcional de laboratorios de la UGR para la verificación de los equipos de medida utilizados en los laboratorios de prácticas de toda la institución. Se trata del primer laboratorio de estas características que se instala en una universidad española.

Esta iniciativa figura como objetivo en el plan de mejora de la gestión y garantía de la calidad recogido en el contrato programa 2015 de la UF35-Lab, y comenzó a gestarse en el año 2009.

BUENOS DÍAS
MELCHOR SÁIZ-PARDO

PIROPOS PARA UN CANDIDATO



Luis Salvador, tan cariñoso como siempre, me estampa dos besos cuando nos vemos en la zona marchosa de la noche del jueves preelectoral. Luis viene con todo su estado mayor, supongo que de algún mitin o reunión de Ciudadanos. Este columnista había sido invitado por el Centro Artístico, dentro del ciclo 'Periodistas de ayer y de hoy', a contar sus experiencias, algunas de sus vivencias, como antiguo director de este periódico. Le pregunto al candidato a la alcaldía de Granada por Ciudadanos que cómo está la cosa esta noche. Y me dice: los sondeos 'granadinos' dan 9 concejalías al Partido Popular y con tendencia a la baja y que al PSOE y Ciudadanos les dan 7 a cada uno... «Así que hazte una idea...». Seguimos hablando un poco más del nuevo panorama local que se abre pasado mañana y nos invita a mis acompañantes y a mí a seguir el domingo electoral en el Hotel Luna de Granada, convertido en el cuartel general, en la capitania general civil, de Ciudadanos Granada. El interés está asegurado, desde luego. Luis nos obsequia con su completa tarjeta de visita, donde aparecen todos los datos electrónicos de él, de su partido y de su candidatura. Salvador me vuelve a dar dos besos de despedida y me dice que me quiere mucho (cariño en el que es correspondido) y les estampa dos besos en las mejillas a mis acompañantes. Estas señoras celebran un referéndum posterior a los besos y sale por goleada la afirmación de que es «un candidato muy guapo y muy simpático». Que Granada tenga, por fin, un posible alcalde guapo sería ya un paso adelante. Porque la verdad es que en el panorama local sobran callos verbereros y faltan políticos y políticas 'cachas' que alegren la vista de la ciudadanía, digo yo. En la charla del Centro Artístico hablamos de periodismo, pero la conversación derivó inevitablemente a las elecciones locales y a la situación de Granada. La gente en general no está nada de contenta con la gestión realizada, pero, todo hay que decirlo, crítica duramente el Atrio y también, esto es más nuevo, el nuevo acceso al Cuarto Real, al que dicen que le sobra hormigón por un tubo...

PUERTA REAL

Rector o rectora

MANUEL MONTERO

Con sus medias palabras, los procesos electorales universitarios acaban siendo apasionantes. Suele saber hacia dónde ir



Hay pocas elecciones tan interesantes como las universitarias, especialmente cuando han de elegir a su principal gestor. Tienen una diferencia con las generales, municipales...: todo resulta más sutil. Cualquier universidad es un colectivo complejo, en el que junto a la definición de intereses generales se entrecruzan los puntos de vista de decenas de departamentos, facultades y centros, los diferentes campus o los distintos estamentos, no siempre coincidentes. Quien esté al mando de la institución tiene la tarea prioritaria de conjugarlos, así como de insertarlos dentro de la sociedad en la que se desenvuelve. No es trabajo fácil.

Llega la hora de elegir rector o rectora, como ahora en Granada, y la comunidad universitaria se pone en marcha, desarrollando tareas de una envergadura que asombraría a los políticos dedicados sólo a la política: búsqueda de consensos, organización de estructuras de apoyo, entrevistas con los distintos colectivos, elaboración de un programa amplio y representativo...

Diferencia a las elecciones de la universidad la sutileza. Sea porque la mala educación está mal vista en este ámbito, sea por la complejidad del discurso universitario, las diferencias sustanciales suelen encontrarse en los matices: no es lo mismo proponer que facultades y departamentos vayan a su aire como en los viejos tiempos o que colaboren y sumen, pero todo se resume en la autonomía de los centros, que nunca falta en un programa. El elector entiende.

En apariencia las elecciones universitarias son de guante blanco. La procesión va por dentro. Hay algunos tics que se repiten, uno lo ha visto en distintas universidades. El primero se relaciona con la continuidad o la ruptura, que se da siempre. Salvo cuando repite el anterior rector, nunca suele haber continuidades estrictas. No obsta esto para que a alguna candidatura se la tache de continuista, calificativo entre nosotros malsonante, y que ahorra el esfuerzo de analizar qué ha de continuar. Esto implica, a su vez, descalificar al periodo anterior. En la actual campaña de la UGR se lo ha tachado de 'régimen de poder', raro término para referirse a un colectivo en el que han de existir distintos niveles de poder: lo importante es que sean democráticos. Se dedican al politiquero, se acusa, sugiriendo un mandarín desde hace mucho tiempo ajeno a las universidades públicas españolas. Lo curioso es que las candidaturas acusadas de continuistas suelen quedarse paralizadas, con contestaciones parcas, como si fuese ilegítimo pretender una mejora continua y no convulsa de la universidad.

Otra tensión que suele repetirse se deriva de la acusación a alguna candidatura por tener relaciones políticas inconfesables, trazando la imagen 'ideal' de universitarios sin ideología. En nuestro lenguaje específico estas dependencias sólo se insinúan, por lo que el acusado debe defenderse de forma críptica. Así, la confusión tiende a aumentar, al margen de que todavía nadie ha demostrado que sea mejor un rector o rectora sin ninguna conexión política previa. Suele omitirse lo sustancial: que la ideología no implica intromisiones espurias.

Con sus medias palabras, los procesos electorales universitarios acaban siendo apasionantes. En último término, pese a las complejidades del discurso, el colectivo universitario, que lee entre líneas, suele trazar bien el rumbo a seguir. Al fin y al cabo, después de la iglesia, la universidad es la institución más antigua que habita entre nosotros. Suele saber hacia dónde ir.

La beatificación de monseñor Romero

JOSÉ M. CASTILLO

Mañana sábado será beatificado, en San Salvador, monseñor Oscar A. Romero, que fue arzobispo de la capital de El Salvador en Centroamérica. Romero, como es sabido, murió asesinado el 24 de marzo de 1980, cuando estaba diciendo misa. Una bala, disparada con precisión profesional, bastó para derribar al arzobispo sobre el altar. Una bocanada de sangre fue la ofrenda definitiva de aquel hombre bueno, que había entregado su vida entera al servicio del pueblo salvadoreño, como escribió poco después el jesuita Ignacio Martín-Baró, que sería uno de los seis jesuitas asesinados en noviembre de 1989 en la Universidad Centroamericana (UCA), a donde tuve la suerte de ir a enseñar teología desde 1990.

¿Por qué mataron al arzobispo Romero? Cuando yo llegué a El Salvador, me enteré, por la Facultad de Ciencias Sociales de la UCA, que aquel país era propiedad de doce familias. La desigualdad económica,

social y política, en El Salvador, era asombrosa, como reconoció el informe de la 'Comisión de la Verdad', de Naciones Unidas, en 1993. Romero fue arzobispo de San Salvador desde febrero de 1977. Se le nombró para aquel delicado cargo, en un momento tan complicado, porque se quería «un tipo de apostolado pacato, espiritualista y puritano, más inclinado a la componenda con los poderosos que a la solidaridad con los pobres» (Martín-Baró). Y así inició su ministerio apostólico. Hasta que, poco después (en marzo), el P. Rutilio Grande y dos acompañantes campesinos fueron asesinados, en el camino de El Paisnal. La muerte injusta de aquellos hombres buenos le abrió los ojos a Romero. A partir de entonces, las homilias de Romero se esperaban y se escuchaban, no sólo en El Salvador, sino hasta en Europa. Yo recuerdo que escuché en directo, a través de Radio Nacional de España, la homilía en la que Romero, ante la brutal masacre que sufría aquel

pueblo, llegó a decir lo siguiente: «En nombre de Dios, pues, y en nombre de este sufrido pueblo cuyos lamentos suben hasta el cielo cada día más tumultuosos, les suplico, les ruego, les ordeno en nombre de Dios: ¡cese la represión!». Esto dijo Romero el domingo 24 de marzo de 1980. Al día siguiente, cuando decía una misa de difuntos, un coche se detuvo ante la puerta de la capilla del Hospitalito donde vivía. El tirador profesional no tuvo ni que abrir la puerta del coche. Bajó el cristal de la puerta y, segundos después, monseñor Romero quedó tendido sobre el charco de su propia sangre.

¿Por qué monseñor Romero ha tenido que esperar 35 años para ser reconocido como mártir? El proceso de beatificación y canonización de Romero ha encontrado poderosas resistencias en Roma. Hasta que el papa Francisco, que sintoniza con Romero en su cercanía al pueblo sencillo y, sobre todo, al Evangelio, ha desbloqueado la causa y el reconocimiento de uno de los grandes profetas de la justicia y la paz, que (como Gandhi, Martín Luther King, Nelson Mandela, Maximiliano Kolbe y tantos otros) el s. XX nos preparó a quienes tanto necesitamos ahora la fuerza y la luz de la justicia y la esperanza. El domingo 24, a las 11 a.m., se celebrará una misa, recordando a monseñor Romero, en la parroquia de la Sgda. Familia (Polígono de Cartuja).

CARTA AL DIRECTOR

Los originales que se envíen a esta sección estarán firmados y se hará constar el DNI junto con el domicilio y el número de teléfono. La Dirección del periódico se reserva el derecho a publicar los textos recibidos, así como de extractarlos. Pueden enviar sus cartas al correo electrónico cartasdirector@ideal.es

A los grupos políticos municipales sobre la Alpujarra

Sr. Director de IDEAL: Aunque se haya perdido la ocasión de que la Alpujarra opte a la declaración de Patrimonio de la Humanidad por parte de la Unesco, estamos a tiempo de conservar los elementos patrimoniales que han hecho posible que esta comarca tenga unos valores universales excepcionales. Para ello, la Asociación Cultural Abuxarra, en su asamblea general, celebrada el 11 de marzo de 2015, acordó enviar una carta a los grupos políticos de cada municipio para pedirles que incluyan en su programa electoral la defensa de estos valores, entendiendo que los próximos representantes elegidos serán la expresión democrática del pueblo y los agentes activos capaces de informar a sus convecinos y de valorar y defender un patrimonio heredado que puede

otorgar un valor añadido a los productos alpujarreños.

Cuando hablamos de valores patrimoniales de la Alpujarra nos referimos a: la necesidad de conservar el entramado de acequias de careo y de regadío que ha generado este paisaje específico. Mantener los regadíos de Sierra Nevada es asegurarse la pervivencia de un sistema agroecológico de interés socioeconómico, ambiental y cultural. Para ello, es preciso conjugar la técnica y los materiales tradicionales con la incorporación de nuevas tecnologías de restauración y riego con la finalidad de mantener las funciones productivas. No debemos olvidar que cada tramo de acequia que se entuba en la montaña constituye la muerte segura de un espacio natural y de una fuente en cotas más bajas.

La arquitectura tradicional alpujarreña adaptada al medio. Esta arquitectura vernácula tiene una singularidad casi única en el mundo, siendo el resul-

tado de siglos de adaptación al entorno mediante el empleo de técnicas y materiales sencillos y de gran eficacia. Mantener esta forma tradicional exterior no impide que las casas sean confortables en el interior y estén dotadas de todas las comodidades necesarias.

El aterrazamiento con fines agrícolas es, sin duda, uno de los elementos más destacables de la Alpujarra. Esta práctica centenaria no solo ha permitido frenar la erosión de la montaña sino que ha sido el medio de vida de los habitantes de esta comarca durante siglos y puede seguir siéndolo.

La catalogación, protección y conservación de los bienes patrimoniales de cada municipio (fuentes, lavaderos, aljibes, eras, puentes, albercas, molinos, tinaos...) como punto de partida para el desarrollo económico local.

Creemos que la Alpujarra corre un serio peligro de deterioro ambiental y patrimonial si los que la habitamos no tomamos conciencia de que estos valores heredados hay que protegerlos y conservarlos

Sería magnífico que, pasado el tiempo, todos los productos alpujarreños (habichuelas, fresas, frambuesas, tomates cherry, patatas, queso, vino, miel, dulces, jamones, chacinas y un largo etc.) pudieran aprovecharse del valor añadido de ser un producto cosechado en una comarca declarada patrimonio mundial. Ese valor repercutiría en todos los sectores: agrícola, ganadero, turístico y de restauración. Desarrollo sostenible que a todos nos interesa. Tengamos el valor de conservar; vivir aquí es posible en mejores condiciones.

ASAMBLEA DE LA ASOCIACIÓN CULTURAL ABUXARRA. GRANADA

RAMÓN



HOY VIERNES

Santos: Joaquina de Vedruna, Rita, Quiteria, Faustino, Timoteo, Casto, Julia, Román. Han transcurrido 142 días de 2015 y faltan 223 para que termine el año.

AGENDA

LIBROS

'Relatos en 35 mm'
C/ Obispo Hurtado
A las 19.30 horas, en la librería Picasso, presentación del libro 'Relatos en 35 mm'.

CONFERENCIAS

'Recuerdos de una Coronación'
Plaza de los Lobos
A las 20.30 horas, en el Centro Ágora, mesa redonda bajo el título 'Recuerdos de una Coronación', que será moderada por Antonio Olivares.

CINE

'Los dientes del diablo'
C/ Elvira, 65
A las 18.00 horas, en el Centro Universitario Francisco Suárez, proyección de la película 'Los dientes del diablo', de Nicholas Ray.

TEATRO

'Lecciones milanesas'
Campus de Cartuja
A las 21.00 horas, en la Facultad de Filosofía y Letras, representación de la obra 'Lecciones milanesas', a cargo del grupo de teatro de la Universidad de Granada.

Match de Impro
Callejón del Ave María
A las 21.00 horas, en La Estupenda, match de impro con La Tetera Impro! La entrada es de cinco euros.

Teatro performance
Callejón del Ave María
A las 22.00 horas, en El Apeadero, Estima Teatro presenta su espectáculo 'Desesperación. 7 días: 168 horas' La entrada es de siete euros.

MÚSICA

Todo Sentado, en directo
Carretera de Atarfe, Km. 1
A las 00.00 horas, en el Alexis Viernes de Santa Fe, actuación de Todo Sentado. La entrada es libre.

Kepa Junkera & Sorginak
Avenida de la Ciencia, 2
A las 22.00 horas, en el teatro CajaGranada, concierto de Kepa Junkera & Sorginak. La entrada es de quince euros.

Joe Crepúsculo, en el Planta
C/ Horno de Abad
A las 21.00 horas, en la sala Planta Baja, concierto de Joe Crepúsculo, que presentará su nuevo disco. Las entradas, a ocho euros (anticipada) y a doce euros (en taquilla).

Suomo, en directo
Gran Capitán
A las 21.30 horas, en el Polaroid Club, concierto de Suomo. La entrada es de cinco euros.

'Marruecos, miradas de vuelta'

C/ Águila, 20

La Qarmita acoge, hasta el próximo 31 de mayo, una exposición fotográfica de Ignacio Herrero, con de Tânger, Assilah, Chefchaouen y Tetuán como protagonistas.



Alberto Raya, en directo
C/ Duquesa
A las 22.00 horas, en el Liberia, actuación de Alberto Raya, pianista flamenco y Lolo Casas, guitarrista. La entrada, con consumición, es de cinco euros.

Noche flamenca
Carrera del Darro
A las 20.00, 22.00 y 00.00 horas, en Le Chien Andalou, noche flamenca con Rudy Fernández (cante), Luis de Melchor (guitarra) y Almudena Romero (baile). Las entradas, a ocho y diez euros.

EXPOSICIONES

'Granada a través del cristal'
Carrera del Darro
El hotel Ladrón del Agua acoge, hasta el próximo 31 de mayo, la exposición de fotografía 'Granada a través del cristal', de Aurora Foto. De lunes a domingo, de 16.00 a 22.00 horas.

Exposición de pintura
C/ Jardines
La Casa de Jaén en Granada acoge estos días una exposición de pintura de los alumnos de 'La buhardilla azul'. La entrada es libre.

Obras de Beatrice Schotsmans
Cuesta Aceituneros, 6
El hotel Casa del Capitel Nazarí acoge, hasta el próximo 31 de agosto, una exposición de pinturas de Beatrice Schotsmans. De lunes a domingo, de 10 a 20 horas.

'Elegía sin verso'
Placeta de Porras
La Casa de Porras acoge, hasta el próximo 30 de julio, una exposición de Irene García Castillo titulada 'Elegía sin verso'.

'Al aire de tu paso'
Puerta Real
La sala Zaida de Caja Rural acoge estos días la exposición 'Al aire de tu paso', de María Teresa Martín-Vivaldi.

'Hijos de la tierra'
Placeta de Porras
La Casa de Porras acoge, hasta el próximo 30 de julio, una exposición formada por grabados, litografías, dibujos, pinturas...

'Música: Arte: Ciencia'
C/ San Jerónimo
El Conservatorio Superior de Música 'Victoria Eugenia' acoge, hasta el 15 de julio, la exposición 'Música: Arte: Ciencia', de Fernando Bolívar Galiano.

Obras de José Antonio Lobón
C/ Andrés Segovia
El Colegio de Médicos de Granada acoge, hasta el 26 de mayo, la exposición de fotografías de José Antonio Lobón.

'Norman Bethume. La huella solidaria'
Armillá
La Casa García de Viedma acoge estos días una exposición de incalculable valor documental que recoge las únicas imágenes de la masacre perpetrada en la carretera de Málaga a Almería por tropas franquistas, alemanas e italianas en 1937. Martes, miércoles jueves y viernes, de 17 a 20 horas. Sábados, de 10 a 14 y de 17 a 20 horas. Domingos, de 10 a 14 horas.

'El poder del ingenio'
Puerta Real
El Centro Cultural CajaGranada de Puerta Real acoge, hasta el 30 de junio, una exposición que recorre los hitos en el desarrollo tecnológico contemporáneo a través de la colección Miguel Giménez Yanguas. De martes a viernes, de 18.30 a 20.30 horas. Sábados, de 12 a 14 horas y de 18.30 a 20.30 horas. Domingos y festivos, de 11 a 15 horas.

'El genocidio cultural armenio. El antes y el después'
Plaza de Alonso Cano, 1
La sala de exposiciones del Centro Cultural Nuevo Inicio acoge, hasta el 12 de junio, la exposición 'El genocidio cultural armenio. El antes y el después'. De lunes a viernes, de 10 a 13.30 horas.

'La fotografía en estado puro'
C/ Pavaneras, 3
Ofecum acoge, hasta el 29 de mayo, la exposición de Fernando Quirantes Alonso 'La fotografía en estado puro'.

'En clave de luz'
Paseo de los Mártires, s/n
El Auditorio Manuel de Falla acoge, hasta el próximo 17 de junio, la exposición colectiva de fotografía 'En clave

Envíe sus comunicados con la referencia IDEAL agenda

Por correo ordinario:
C/ Huelva nº2 Polígono ASEGRA, 18210 Peligros (Granada);
Por fax: 958 40 50 72;
Por correo electrónico:
inmagarcialeya@ideal.es
agenda@ideal.es
www.agendadegradana.es

de luz', organizada por Afogra. De lunes a viernes, de 9 a 14 horas y una hora antes de cada concierto o evento.

'Lirismo mágico'
C/ Puentezuelas
Milenium Gallery acoge, hasta el próximo 18 de junio, la exposición 'Lirismo mágico', de Josep Baqués. De lunes a sábados, de 10.30 a 13.30 y de 17.30 a 21.00 horas.

'Péter Bøjthe. Granada'
C/ Arenas, 2 Bajo
La galería Rincón del Arte acoge, hasta el próximo 29 de mayo, una selección de óleos del artista Péter Bøjthe. De lunes a viernes, de 18 a 21 horas.

'La huella en la estampa de Francisco Izquierdo'
Cuesta del Chapiz
El Carmen de la Victoria acoge, hasta el próximo 30 de mayo, una muestra que integra la obra gráfica y literaria sobre grabado de Francisco Izquierdo. De lunes a viernes, de 18 a 21 horas.

'El humor de Marsá'
Avenida de Fuentenueva
La Facultad de Ciencias acoge, hasta el 23 de mayo, una exposición de litografías con viñetas de humor de Carlos Marsá. De lunes a viernes, de 12 a 14 y de 19 a 21 horas.

Fotografías de Alicia Núñez
Puerta Real
El Centro de Exposiciones de CajaGranada acoge, hasta el 31 de mayo, la exposición de fotografías 'Surmas. El tiempo detenido', de Alicia Núñez. De martes a viernes, de 18.30 a 20.30 horas. Sábados, de 12 a 14 y de 18.30 a 20.30 horas. Domingos y festivos, de 11 a 15 horas.

'Diálogos íntimos'
Avenida de la Ciencia, 2
El Museo CajaGranada acoge, hasta el próximo 28 de junio, una extraordinaria selección de la obra de Juan Manuel Brazam, así como de la selecta colección de arte que él mismo ha ido atesorando a lo largo de su vida. Martes y miércoles, de 12 a 14 horas. Jueves a sábado, de 12 a 14 y de 16 a 19 horas. Domingos y festivos, de 11 a 15 horas.

'Reflexiones'
C/ General Narváez, 5
Artexpontaneo Galería Arte acoge, hasta hoy, una retrospectiva de César Jiménez. De 11 a 13.45 y de 17 a 20.30 horas.

SERVICIOS

FARMACIAS

GRANADA. 09:30 h-22:00 h: Avda. Constitución, 2. Camino Ronda, 134. Casería del Cerro, s/n (junto Centro Salud). Gran Capitán, 1. Doctor Olóriz, 1. San Jerónimo, 52. Avda. Constitución, 41. Cardenal Parrado, 7. Las Hayas, 1. Edif. La Rotonda. Carretera de Jaén, 68. Plaza San Isidro, 6. Periodista José M.ª Carulla, 8. Gran Capitán, 9. Cerrillo de Maracena (Avda. Virgilio, 1). Carretera de Jaén, 5. Méndez Núñez, 12. Avda. Federico García Lorca, 9. Plaza Nueva, 2. Emperatriz Eugenia, 22. Gonzalo Gallas, 1. San Juan de Dios, 47. Camino Bajo de Huétor, 63. Avda. Cervantes, 10. Avda. Dílar, 16. Reyes Católicos, 5. Puerta Real, 2. Recogidas, 48. San Matías, 2. Avda. Dílar, 82. Camino Ronda, 64. Ángel Ganivet, 3. Plaza de Gracia, 8. Torre del Adarguero, 2-4. Arabial, 18. Dr. Alejandro Otero (esq. Pediatra García Duarte). Avda. Palencia, 9. Avda. América, 46. Navas, 19. Plaza del Ángel, 1. Mirador Genil, Residencial Camino Alhambra, 10. Avda. Ilustración, 61 local 1. **Servicio nocturno 22:00 h-09:30 h:** Reyes Católicos, 5. Recogidas, 48. Periodista José María Carulla, 8. Camino Bajo de Huétor, 63. Avenida Dílar, 16. Puerta Real, 2.

ALMUÑÉCAR. 09:30 h-09:30 h: Avda. Andalucía, 1. Edf. Huerta del Barco.

BAZA. Permanente 24 h. Plaza de Santo Domingo, 6.

GUADIX. 09:30 h-09:30 h: Ancha, 19.

MOTRIL. 09:30 h-22:00 h: Alonso Terrón, 1 (Explanadas). Juan de Dios Fernández Molina, 4 (junto Instituto Julio Rodríguez). Pablo Picasso, 18 (junto Puente Toledano). Justicia, 1 (La Posta). Nueva, 2. **Servicio nocturno, 22:00 h-09:30 h:** Juan de Dios Fernández Molina, 4.

SALOBREÑA. Permanente 24 h: Urb. Mare Nostrum, local 10 (Farmacia de la playa).

LOJA. 08:00 h-22:00 h: Avda. Pérez del Álamo, s/n. **Servicio nocturno 22:00 h-09:30 h:** Avda. Los Ángeles, s/n.

HUÉTOR VEGA. De guardia. Cañadilla, 7.

ARMILLA. 09:30 h-22:00 h: Farmacia Orta (lunes a domingo), Granada, 34. Real de Motril, 24 (lunes a viernes). Sevilla, 32 (lunes a sábado). **Permanente 24 h:** San Miguel, 22.

TELÉFONOS

URGENCIAS MÉDICAS

Emergencias	112
Teléfono Emergencias	902 505 061
Servicio Andaluz de Salud	061
Centralita todos Hospitales	958 020 000
Cruz Roja emergencias	958 222 222
	902 222 292
Información	958 221 420

SEGURIDAD

Bomberos	080
Parque Norte	958 160 878
Parque Sur	958 183 108
Bomberos pueblos	958 163 222
Policía Nacional	091
	958 222 053
	092
	062
	958 271 272
	900 123 505
Tráfico	900 202 202
Salvamento Marítimo	900 202 202
Atención Violencia Mujeres	016

AVERÍAS

Endesa-Sevillana	902 516 516
Gas Natural	900 750 750
Emasagra (Agua)	902 250 170

HOSPITALES

Complejo Hospitalario Virgen de Las Nieves	958 241 100
Clínico Universitario San Cecilio	
Centralita	958 270 200
Ruiz de Alda	958 241 100
Clínica La Inmaculada	958 261 600
San Rafael	958 275 700
San Juan de Dios	958 204 111
Sanatorio Nuestra Señora de la Salud	958 161 611
Psiquiátrico	958 281 551
General de Baza	958 863 100
General Santa Ana Motril	958 603 506

AYUDA CIUDADANA

Teléfono de la esperanza	958 261 516
Asociación Contra Cáncer	958 293 929
Alcohólicos Anónimos	686 074 206
Narcóticos Anónimos	902 114 147
Enfer. de transm. sexual	902 505 061

VIDA RELIGIOSA

Movimiento de Equipos de Nuestra Señora

Con motivo de la festividad de Pentecostés, hoy viernes día 22, a las 19.30 horas, en el salón de actos del Hospital de San Rafael, se va a celebrar una charla formativa a cargo de D. José Antonio Estrada Díaz. Están invitadas todas aquellas personas a las que les pueda interesar.

Cofradía de la Alhambra

Hoy día 22, a partir de las 20.30 horas en el Centro Ágora, y con motivo del XV Aniversario de la Coronación Canónica de nuestra Titular, la Santísima Virgen de la Alhambra, celebraremos una Mesa Redonda bajo el título 'Recuerdos de una Coronación', que será moderada por nuestro Hermano Mayor, Antonio Olivares y contará con la presencia como invitados, de algunos de los responsables del aquel evento.

Hermanidad de Caridad del Santísimo Cristo del Trabajo y Nuestra Señora de la Luz

Hoy día 22 de mayo, se hará el Vía Crucis por las calles del barrio del Zaidín. Estos solemnes actos a Nuestra Señora de la Luz serán a las 21 horas en la parroquia del Santísimo Corpus Christi (Zaidín) y el día 24 de mayo, habrá santa misa, solemne besamanos y recogida de alimentos a cambio de las flores que la Virgen de la Luz porte en el Vía Crucis. Este acto será a las 12 horas en la parroquia del Santísimo Corpus Christi (Zaidín).

Archicofradía de María Auxiliadora de la Alhambra

Mañana sábado 23 de mayo tendrá lugar la solemne y gloriosa procesión de María Auxiliadora de la Alhambra, a partir de las 18.30 horas, desde la capilla del Hogar Ángel Ganivet, a donde regresará a las 23.30 horas. El cortejo bajará a Granada por la Cuesta Gomérez para adentrarse en el Realejo y subir de nuevo a la Alhambra. Se hará estación en el Convento de las Carmelitas Descalzas, en las Comendadoras de Santiago y en San Cecilio. Abrirá la procesión la banda de Jesús Despojado y tras el paso irá la banda de música Ángeles de Granada. El domingo 24 de mayo, festividad litúrgica de la Virgen, solemne función principal con pública protestación de fe a las 19 horas y devoto besamano.

MONUMENTOS

Alhambra - Generalife

Horarios de visita: De marzo a octubre, de lunes a domingos de 8.30 a 20 horas (noviembre a febrero, de 8.30 a 18 horas). Taquilla: De 8 a 19 horas. Precio general: 13 euros visita. Venta anticipada: Serviticket, con cargo en cuenta de La Caixa. Servicio 24 horas. Telf: 902 888 001 (España). Telf: +34 93 49 23 750 (extranjero). Información: 958 027900/29.

Catedral

Horarios de visita: De lunes a sábado, de 10.45 a 18.45 horas. Domingo, de 14.30 a 17.15 horas. Precio: 4 euros. Información: 958 222959.

Capilla Real

Horarios de visita: Horario de invierno (hasta cambio de hora), de 10.15 a 13.30 y de 15.30 a 18.30 horas (lunes a sábado); de 11 a 13.30 y de 15.30 a 18.30 horas (domingos y festivos). Horario de verano, de 10.15 a 13.30 y de 16 a 19.30 horas (lunes a sábado); de 11 a 13.30 y de 16 a 19.30 horas (domingos y festivos). Precio: 4 euros. Información: 958 227848.

Parque de las Ciencias

Horarios de visita: De martes a sábados, de 10 a 19 h.; domingos y festivos, de 10 a 15 h. Precio: General, 6 euros; reducida, 5 euros; escolar, 4.50 euros.

Museo CajaGranada

Dirección: Avenida de la Ciencia, 2. Horarios de visita: Martes y miércoles, de 9.30 a 14 horas; jueves, viernes y sábados, de 9.30 a 14 horas y de 16 a 19 horas; domingos y festivos, de 11 a 15 horas. Lunes cerrado. Entrada general, 4 euros. Entrada reducida, 3 euros. Acceso gratuito a las salas de exposiciones y Mediateca. Información y reservas para visitas de grupos en el teléfono 958-222257.

Arqueológico Provincial

Dirección: Carrera del Darro. Horarios de visita: De miércoles a sábado, de 9 a 20 horas. Martes, de 15 a 20. Domingos, de 9 a 14.30. Mañanas de martes: solo visitas en grupo concertadas.

PLATO DEL DÍA

Berenjenas fritas, desde siempre

Comienza la mejor temporada para consumir este producto hortofrutícola, natural y muy antiguo en la cuenca del Mediterráneo.



Hay que comprarla siempre con su rabito (peciolo) puesto. Y que la piel sea brillante y tersa. Se pueden conservar en la nevera 4-5 días. Las piezas tienen que estar enteras y con peciolo. También pueden ser congeladas cortadas previamente a rebanadas, después de haber sido escaladas en agua hirviendo por algún minuto. Servirlas fritas en aceite (hay quien usa el de girasol) es todo un arte. Con un sutil rebocado. En los bares de La Blanca Paloma lo hacen muy bien y la pone de tapa incluida en el precio de la bebida. Otro secreto es que no rezuman aceite.



POR PABLO AMATE

REGADO CON...

Muga rosado del 2014

Fue una excelente añada hasta el mes de septiembre cuando los cambios climáticos obligaron a una rápida reacción y trabajo de Bodegas Muga, salvando las tres variedades que lo componen: Gamacha 60%, Viura 30%, Tempranillo 10%. El resultado es un vino salmón pálido, con irrisaciones naranjas y brillantez. En nariz el vino resulta más maduro y las frutas ácidas se ven dominadas por los cítricos. Servir frío.

